

Plenum-Projekt auch für March und Tuniberg

Beirat tagte in Merdingen

MERDINGEN/KAISERSTUHL. Erstmals unter dem Vorsitz der neuen Landrätin Dorothea Störr-Ritter tagte im Merdinger Bürgersaal der Beirat von Plenum Naturgarten Kaiserstuhl. Zugleich waren erstmals die neuen Mitgliedsgemeinden March, **Gottenheim** und Merdingen vertreten. Der Beirat mit seinen rund 40 Vertretern von Gemeinden, Behörden, Wissenschaft, Verbänden und Vereinen beriet über die eingereichten Projektanträge für das Jahr 2008.

Insgesamt wurden 15 förderfähige Projekte beschlossen. Neben dem Projekt "Frühstück mal regional", das dieses Jahr am 13. Juli auf verschiedenen Höfen im Kaiserstuhl und auch am Tuniberg angeboten wird, gibt es auch zahlreiche neue Projekte, die für das laufende Jahr vom Beirat empfohlen wurden. Dazu zählen am 7. und 8. Juni in Endingen zum ersten Mal die Kaiserstuhltag. Diese Großver-

anstaltung soll alle zwei Jahre in einer anderen Gemeinde des Kaiserstuhls ausgerichtet werden. Außerdem wurden einige weitere Themenpfade als Projekte eingereicht, wie eine "Themenachse Tuniberg" oder der "Themenpfad March". Dieses Jahr war die letzte Möglichkeit, förderfähige Themenpfade als Projekte zu beantragen.

Das Projekt Entwicklung "Kaiserstühler Winzerhöfe", das vom Kaiserstuhl-Tuniberg-Tourismus beantragt wurde, stellt die Weiterführung der Regionalmarke "Kaiserlich genießen" im Tourismusbereich dar. Ein weiteres Projekt ist die Förderung für die Herstellung einer Kaiserstühler Walnusstorte. Diese Torte soll, wie bereits seit 2006 das Vulkanbrot mit Mehl von einheimischen Bauern hergestellt werden und natürlich frische Walnüsse vom Kaiserstuhl enthalten.

Das Land Baden-Württemberg will mit Plenum eine naturschutzorientierte Entwicklung der Region fördern. Vorschläge für Projektideen können jederzeit an die Plenum-Geschäftsstelle im Landratsamt Breisgau Hochschwarzwald gerichtet werden. Dort gibt es auch Informationen und Ansprechpartner zur Projektberatung. Der Anmeldeschluss von neuen Projektideen für das Förderjahr 2009 ist der 20. Oktober 2008.